

# RELIGION Y PATRIA

PERIÓDICO QUINCENAL CON CENSURA ECLESIASTICA

FRANQUEO  
CONCERTADO

Declarado de utilidad catequística en el Congreso Catequístico Nacional de Granada, 1926

FRANQUEO  
CONCERTADO

Director: JUAN ORTEA FERNÁNDEZ.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
Cada 10 núms. quincenales, 1 pta. al mes

*"Este precepto os doy: Amáos los unos a los otros como Yo os he amado."*

(Jesucristo a sus discípulos.)

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Calle de Cabrales, núm. 144, principal.

## EL AFÁN

*(Leyenda oriental, recuerdo al amigo Pepe, que tanto se desconsoló por que la Lotería no le trajo el apeteccido fortunón.)*

Había una vez un hombre que cortaba piedras de una roca. Su trabajo era largo y penoso, y muy pequeño su salario, por lo que suspiraba tristemente. Un día, cansado de su ruda tarea, exclamó:

—¡Oh! ¿Por qué no seré ya bastante rico para pasar la vida tumbado sobre un blando lecho, provisto de cortinas, que me libren de los mosquitos?

Entonces un ángel descendió del cielo y le dijo:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y el hombre fué rico y reposaba sobre un blando lecho, provisto de cortinas de seda roja.

Pero he aquí que el rey de aquel país llegó en su magnífica carroza precedida y seguida de lujosos caballeros, y rodeado de servidores que sostienen una sombrilla de oro sobre su cabeza.

El rico se sintió entristecido por este espectáculo y dijo suspirando:

—¡Oh, si yo pudiese ser rey!

Y el Ángel, descendiendo del cielo dijo:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

El hombre fué rey y se paseaba en una magnífica carroza, presidida y seguida de lujosos caballeros, y le rodeaban servidores, que sostenían sobre su cabeza la sombrilla de oro.

El sol brillaba de tal modo, que sus rayos quemaban la hierba.

El rey se abrasaba de calor, y decía que quisiera ser como el hermoso astro.

Y el Ángel, descendiendo del cielo le dijo:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y el rey fué transformado en sol, y sus rayos se derramaban sobre la tierra, abrasando hierbecillas y haciendo brotar el sudor del rostro de los reyes.

Pero una nube se eleva en los aires y tapa su luz.

El sol se irrita de ver su poder menospreciado, y grita que se cambiaría por la nube.

Y el Ángel descendiendo del cielo le dice:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y el sol se convierte en nube, que da sombra a la tierra y las hierbezuelas reverdecen.

Y la nube se abrió, y de sus flancos corrieron torrentes de agua que inundaron los valles, devastaron las mieses y ahogaron las bestias; pero nada podía contra una roca, a pesar de embestirla el oleaje por todos lados.

Entonces gritó la nube:

—Esa roca es más poderosa que yo: quisiera ser roca.

Y el Ángel, descendiendo del cielo y le dice:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y la nube fué cambiada en roca, y ni el ardor del sol ni la violencia de las lluvias podían conmoverla.

Pero llega un obrero: con su martillo comienza a golpearla, haciéndola pedazos, y la roca grita:

—Este obrero es más poderoso que yo. ¡Quisiera ser este obrero!

Y el pobre hombre transformado tantas veces, vuelve a ser el picapedrero que trabajara rudamente por un pequeño salario, y vive al día contento con su suerte.

¡Oh hombres! Comprended que cuando Dios os colocó en un lugar, aunque dieseis vuelta a todos los de la naturaleza, en ninguna parte encontraréis descanso, sino en tornar al lugar que estabais, porque allí cumplíais la voluntad de Dios, fuera de la cual no puede haber orden ni descanso en el cielo ni en la tierra.

¡Bienaventurados los que comprenden esta altísima verdad y saben cumplirla sometiendo a los fallos de la Providencia, porque ellos habrán descubierto el secreto de vivir en paz!

## La influencia de la lectura

Bien se sabe que los filósofos del siglo XVIII atribuyen a su pluma la espantosa corrupción y la irreligión que reinaba entonces en las más altas clases de la sociedad europea. «Es el libro, el que lo hizo todo»—declaraba Voltaire al rey de Dinamarca.

Por eso, el gran De Maitre escribía: «Si las almas perdidas por las lecturas malas nos aparecieran, quedaríamos asombrados de su número. Si los libros pudieran hablar, revelarían cosas espeluznantes acerca del apostolado de perversión que ejercieron sobre las almas.»

Y no se trataba más que de libros. ¿Qué hubiera dicho si se hubiese encontrado como nosotros ante el diluvio de periódicos impíos y corruptores?

## La misa de los niños

Así titula «La Voz del Pueblo», de Alcoy, un hermoso artículo-resena, cuyos principales párrafos con gusto trasladamos a nuestras columnas, por creerlos útiles y prácticos, en especial a los señores curas Párrocos, maestros, y catequistas encargados de la educación de la niñez:

«¿Qué pasa? se preguntaba la gente el domingo anterior, un tanto alarmada, al ver centenares de niños por todas las calles que afluyen a la plazuela de San Jorge.

Y como la gente, especialmente las mujeres, no pueden contener su natural curiosidad, se acercaban a los mismos niños, para hacerles mil preguntas; y por ellos se enteraron de que iban a la iglesia de San Jorge para asistir a «la misa de los niños.»

Hace algún tiempo que los sacerdotes, maestros y catequistas vienen observando con gran dolor de sus almas, que los niños, la porción escogida de Jesucristo, viven alejados del templo; y que una gran mayoría, no por sectarismo, sino por abandono de sus familias, ni siquiera cumplen con el primero de los preceptos de la Iglesia.

A remediar este mal viene la «misa de los niños» destinada exclusivamente para ellos; y que si como misa, ha de ser necesariamente igual a todas las demás, como destinada a los niños, ha de ofrecer algunas particularidades que la hagan propia y adecuada al fin para que se ha creado.

El niño no es un hombre pequeño, como se ha creído por algunos. El niño tiene su psicología especial, propia y distinta de la del hombre. Sus percepciones, su lenguaje, sus instintos, sus juegos, los fenómenos todos de su alma, bien claro nos lo enseñan.

Pretender, pues, que los niños oigan misa como los hombres, es desconocer en absoluto la naturaleza infantil.

Para que los niños se interesen por la misa, no basta «oirarla», ni asistir a ella como meros espectadores; es preciso tomar parte activa en ella, recitando sus oraciones, es preciso «sentirla», haciéndoles conocer el significado de sus ceremonias; es preciso «vivirla», compenetrándose bien en los sublimes misterios que representa.

Así entendida la «misa de los niños», se pensó hacer un ensayo el pasado domingo en la iglesia de San Jorge.

Los resultados no pudieron ser más satisfactorios.



Los niños, que llenaban casi toda la iglesia, observaban una compostura verdaderamente religiosa; escuchaban con gran interés las explicaciones que durante la misa les hacía un sacerdote; y repetían las oraciones con tal fervor y devoción, que nos rodeaba un ambiente saturado de piedad y de amor a Dios.

Yo puedo asegurar que jamás en mi vida he asistido a misa tan edificante.

En el semblante de los catequistas y maestros se dibujaba la emoción que el acto les producía.

Pero, sobre todo, en el momento de la consagración, cuando el celebrante alzó la Hostia Santa, invitando a los niños, que son los ángeles de la tierra, a que la adorasen; hincando sus rodillas en el suelo y los niños entonaron aquel grandioso himno:

Cantemos al Amor de los amores.  
Cantemos al Señor...

Creíme transportado a los primeros siglos de la Iglesia, en que los fieles tomaban parte activa en las misas; y cuando las voces de los niños resonaban en las bóvedas del templo, repitiendo.

Dios está aquí  
Dios está aquí.

Y pensaba que estábamos congregados precisamente en el mismo sitio donde siglos atrás fueron libertados nuestros padres por la ayuda de San Jorge, me pareció que la figura del Santo que se hallaba en el lienzo sobre el Altar Mayor, se agrandaba y animaba, como si viniera de nuevo a salvar a nuestro pueblo por medio de los niños.»

R. MONLLOR. Pbro.

## ¡VALOR!

Méjico ha conocido en 1833 las leyes anticlericales del dictador Santa Ana, la revolución de Ayuntla y las medidas draconianas e impías de Comonfort y de Juárez, en 1868; el josefinismo de 1863 a 1867; la tolerancia, a la vez hábil y fatal, de Porfirio Díaz durante treinta años, y desde 1911 las violencias no interrumpidas de todos sus sucesores.

A pesar de todos estos trastornos consecutivos, la Iglesia de Méjico, maltratada, debilitada y aún crucificada, vive todavía, y día llegará—y así anticiparán nuestras plegarias su venida—en que los desterrados vuelvan, las escuelas libres se repueblen, los crucifijos reaparezcan en su lugar de honor, los templos se abran, se apiñen las multitudes alrededor de los altares y los Obispos entonen en sus catedrales el «Te-Deum» de la liberación final.

Los perseguidores pasarán como pasaron sus predecesores contemplando la inutilidad de sus esfuerzos contra la Iglesia de Cristo y repitiendo una vez más en el curso de la Historia la famosa exclamación de Juliano el Apóstata: «Venciste, Galileo.»

**Un protestante y una monja.** — No, Hermanita—decía a una monja cierto protestante—no pretenda usted hacernos creer que todos los católicos son ángeles.

—De acuerdo, contestó ella. Sabemos perfectamente que hay malos católicos, porque de no haberlos habido, el protestantismo no hubiera tenido fundadores.

## EL LIBRO

El libro es mi ideal: el libro bueno; el que irisa de luz la inteligencia; el que hace despertar a la conciencia que duerme del pecado envuelta en cieno.

No tiene precio, el libro que está lleno de amor a Dios, al prójimo, a la ciencia, al arte, a la moral, a la obediencia, y es de los vicios el azote y freno.

El libro malo, nuestra mente ofusca y nuestra perdición tan sólo busca por medio de él... el Príncipe infernal.

Libro que es bueno, al torpe, en sabio torna.  
Libro que es malo, al sabio, lo trastorna.  
El libro, es nuestro bien, o nuestro mal.

PASCAL NAVARRO Y PÉREZ

## EL MESIAS

El célebre predicador vienés Manuel Veit, que fué también médico y poeta, era judío de nacimiento.

Como su padre acostumbraba a leer en su casa, con gran celo, la Biblia judía ante su familia, Manuel Veit tuvo desde joven cierto conocimiento de las Sagradas Escrituras.

Terminados los estudios de segunda enseñanza, cursó filosofía y medicina en la Universidad de Praga, donde frecuentaba también muy a menudo las clases de Teología.

En ellas oyó citar una vez varios pasajes del Antiguo Testamento, que se referían al Mesías prometido y que habían tenido cumplimiento en Jesús, nacido en Belén.

Vuelto a su casa pidió la Biblia para consultar aquellos pasajes que el profesor había citado a propósito de Jesús. Luego que su padre se enteró de lo que buscaba en la Biblia, temió que se volviese cristiano, y para impedirlo arrancó algunas páginas en que se hallaban los mencionados pasajes y pegó con goma algunas otras para que fuese imposible encontrar aquellos textos. Al ojear de nuevo Veit la Biblia no encontrando ya aquellas citas, dirigióse a su padre y le preguntó por qué habían sido arrancadas o encoladas aquellas hojas.

Un fuerte bofetón fué la respuesta, pero este bofetón incitó mucho más al joven al estudio de las profecías bíblicas y a la meditación de la Religión cristiana.

Habiendo sido nombrado director de un instituto de Viena, frecuentó allí también las clases de teología, hasta que por fin el año 1821 se hizo sacerdote y fué más tarde predicador de la gran iglesia de S. Esteban, en Viena, haciendo un gran bien con sus predicaciones y escritos.

Falleció en 1876.

El reconocimiento de que los vaticinios de los profetas sobre el Mesías se cumplieron realmente en Jesús fué la razón que movió al israelita Veit y a otros muchos judíos a convertirse al cristianismo.

Los mismos razonamientos deben afirmarnos a nosotros cada vez más en nuestra fe en el divino Niño de Belén.

## UN POQUITO DE CADA VEZ

### III.

Sí, lectores amabilísimos, sí; la señal del cristiano en los actuales tiempos es el periódico. Dime qué periódico lees y te diré cómo piensas. El Piérrret, el autor de L'Esprit Moderne decía que las tres cuartas partes y media de los suscriptores se casan con las ideas de «su» periódico; como que sin retenernos nos sujeta, sin mandar, es obedecido; librenos Dios, pues, de este espíritu de sugestión de la mala prensa y sea toda nuestra voluntad, simpatía, acción y dádivas para el periódico amante de la verdad y defensor de ella contra todo y contra todos.

Mas, no seamos egoístas; esto mismo que debemos procurar en nosotros para tranquilidad de nuestra conciencia y la salvación de nuestra alma, procurémoslo también para nuestro prójimo. Tantos, tantísimos hay que se han perdido y se pierden por una mala lectura que su número es incontable. ¡A cuántos, en cambio, un buen periódico, un buen libro, no sólo les ha traído a buen camino, sino que les ha hecho santos!

El pueblo está necesitado de buenas lecturas, precisamente porque está alborrado de las malas, y engañado por ellas.

El no viene a nuestras conferencias, a nuestras catequesis, a nuestros Centros de enseñanza, a nuestras iglesias, por desidia, o por prevención, o por odio; pues vayamos nosotros a él con el buen periódico. Es esta una misión que aquel admirable siervo de Dios, D. Bosco, no dudó en llamar divina, «puesto que Dios mismo se sirvió de este medio para la regeneración del hombre, llevando a todo el mundo la verdadera doctrina con los libros por El inspirados».

Viene muy a cuento lo que escribió el P. Vilariño: «Muchas estampas dais, muchos escapularios y rosarios. Bien está. Pero las estampas acumuladas sirven para formar un almacén de ellas en la caja o en el armario; los medallas multiplicadas estorban; los rosarios con uno basta: dadles periódicos católicos, único alimento intelectual que son capaces de digerir.»

¿Que el pueblo huye de nosotros y nos cierra las puertas de sus casas? Por muy cerrada que esté la puerta, cabe por debajo una hoja de papel, y con la palabra escrita se logrará lo que con la palabra hablada, con la discusión nada habríamos de conseguir.

Mirad ya el periódico introducido: «Al presentarse no se avergüenza; olvidado no se inquieta; leído, enseña la verdad con calma; despreciado, no se queja, y deja el remordimiento, que acaso encienda el deseo de conocer la verdad, y siempre está dispuesto a enseñarla. Tal vez permanece cubierto de polvo sobre la mesa o en una biblioteca. Acaso nadie piensa en él; pero llega la hora de la soledad, de la necesidad de distracción o de ansias por el porvenir, y este amigo fiel sacude su polvo, abre sus hojas y se renuevan las admirables conversiones de San Agustín, del Beato Colombino o de San Ignacio».

¡Oh, qué poderoso y santo medio de propaganda el del buen periódico! Lector católico, lector que no eres suscriptor, no esperes más. Suscríbete



al periódico bueno, propágalo; yo no te diré los grandes méritos que con esto adquirirás, ni los grandes beneficios que con ello harás en una ciudad, en una biblioteca circulante, en una sociedad de obreros, en un hospital, en un hogar, sólo Dios lo sabrá y habrá de premiar como El premia lo hecho en su santo servicio.

¡Lector bueno, si no eres suscriptor haztel!

Una o dos pesetas cada mes no trastornan tu hogar, pero si trastornarán muchos planes de los enemigos de Dios.

**Argumento contraproducente.**—*Disertaba un pastor de la Iglesia anglicana sobre la riqueza de los pueblos protestantes, comparándola con la riqueza de las naciones católicas, y pretendía sacar de ese fenómeno un argumento en favor del protestantismo. Oyéndole un convertido inglés, le interrumpió, diciendo:*

—*Por lo que veo, usted hubiera admitido en el Paraíso al rico Emulón, y echado en el infierno al pobre Lizáro. Si estudia usted el Evangelio, verá que Dios juzga de modo muy distinto.*

## LEYENDO Y COMENTANDO

Matemático: en vano procuras revestirte de un aire de amable tolerancia. El odio traspasa por todos los poros de tus discursos y tus decretos. El odio a la Iglesia que protegió tu débil niñez contra las máximas del ateísmo utilitario a que tus desapiadados y áridos estudios te inclinaron cuando llegaste a ser hombre; a la Iglesia que sin cuidarse de tus injurias está dispuesta a abrirte los brazos el día en que los desengaños y tristezas de la vida te hagan caer en que tienes un alma.

## Folleton de RELIGION Y PATRIA (1)

### ¡¡La lloca afición!!...

(Monólogo por Emilio Menéndez)

(Personaje: Domingo Corne: 49 años; sale con un periódico abierto en la mano; ademanes de hombre embriagado: no mucho.)

(Cantando):

Si el «Sportin» juega mucho... también lo juega el «Unión»...

Bueno; ya salí del orsay... ¡Qué mal se duerme en el cuartón, mi madre...! Y si fuese eso sólo... pero ¡cómo solmenen allí... gachó!... ¡¡Buggh!...

Esti xuegu del balón tráinos a tóos alloriaos ¿eh?...

Y menos mal, que con la influencia de esi señoritu del «Sportin» echáronme fuera, que si nón pápome venticuatro horas dentro de la rede...

Mira, que pillé «mocu» ayer ¿eh?... Y, ¿pa qué non decilo? tovía «raspia» algo...

Estoy mayau...

¿Y por qué la aborreces? ¿Por qué ha de pagar la Iglesia tu forzosa ignorancia de la Religión, de la filosofía, de la historia, del derecho, de la literatura, de todos los conocimientos, en suma, que forman el patrimonio selecto de la inteligencia humana?

Si deseas adquirir ideas sanas y prácticas vuelve a aprender de memoria un libro corto de volúmen, pero largo de alcances, que por lo visto has olvidado. En él encontrarás la clave para conocer al hombre y con él los fundamentos de toda humana sociedad. Ese libro es el Catecismo. Esas si que son matemáticas sublimes.

Así esas catástrofes que continuamente presenciamos y que llevan el luto y las lágrimas al seno de las familias ¿a qué deben atribuirse? ¿A falta de ciencias físicas y matemáticas? ¡Bah! El sentido común lo está diciendo hace tiempo. A falta de Catecismo.

Vuelvo, pues, a mi tema: El Catecismo es un gran libro, sin el cual hasta las ciencias exactas cometen lamentables inexactitudes. Su expulsión de la enseñanza es una hazaña radical que ha de costar a la moral pública mucho más de lo que cuesta a nuestra Hacienda la gestión de los economistas. Por privilegiada que sea una inteligencia, no se la tiene impunemente siete u ocho años amarrada al estudio de la materia no alternando con ningún otro que obligue a mirar al cielo, sin hacerla materialista.

Aun hoy, en nuestros días, a pesar de las grandes lecciones de la historia, hay hombres... eminentes que pretenden desterrar de la enseñanza el estudio de la Religión.

Ignorancia no es, lo que es maldad de alma, que prefieren ver al pueblo idiota para mejor sacarle el jugo.

A fuego y sangre debemos defender todos la educación e instrucción religiosas, y con estos ánimos y valentías

¡Y por la mañanina en cuartón ¡qué manera tienen de pedir agua aquellos jumás!... Los lunes por les mañanes en el cuartón, aquello paez un incendio...

¡Y cómo xuten en la ispección, mi madre!... ¡Má que esta noche metieronmos goles!... Bueno, ¡había allí una de jumás!... Claro, armámos tal alborotu: de que si xuega más el «Fortuna»... de que el que más palices da ye el «Sportin»... de que el Unión ye el que plancha... de que xuega mejor el «Atletin»... hasta que saltó uno diciendo que el mejor equipo de todos era el de Oviedo... y allí armore la de vámonos Juaná... morraes pa cá, morraes pa llá, entró Zarracina, el ispetor, y fartucóse de centrar a gol con nosotros...

A mi baldome, ¿eh?...

Y... ¡claro!... siempre paguen justos por pecadores... Yo fui el que más llevé... y eso que yo... ¡soy francu!... non soy partidariu nin de unos nin de otros... ¡Yo soy entusiasta de tóos!...

Bueno... y dicen que yo siempre estoy borrachu... ¡Si a los partidos non hay más remediú que ir ajumau!... porque les puertas por onde entren los goles están abiertas, y una de un lao y otra de otro enfrente, circula por allí una corriente del diantre, como pa coger una polmonía... y ¡estando bien abrigau por adentro!... ¡A mí... plin!...

Los que más me entusiasmen son esos

en nuestras almas de españoles y de católicos, damos por finada la sesión de hoy.

Con que, «apaga y vámonos.»

En la sesión próxima nos meteremos con... ¡la ciencia!...

J.

## NOTICIAS

**Nuestro folletón.**—Queriendo corresponder de algún modo al cariño y entusiasmo que nos demuestran nuestros pequeños lectores, alumnos de los Colegios, Catecismos y Academias, donde se remite quincenalmente RELIGION Y PATRIA, hoy comenzamos a publicar en folletón, el regocijante y aplaudido monólogo «¡La lloca afición!», que se estrenó el día 8 del pasado en el salón teatro del Centro Católico de esta villa.

Fué escrito y admirablemente interpretado por nuestro muy querido amigo y editor don Emilio Menéndez; nada de extrañar todo ello en los que conocen las habilidades artísticas del autor, al que una vez más felicitamos.



**España revive.**—La nota sobresaliente del optimismo la dieron los congresistas españoles que asistieron al congreso olivarero de Roma.

Han demostrado prácticamente en su intervención que la técnica en los cultivos y en la elaboración de aceites están los españoles a la cabeza de las naciones más adelantadas.

Los modestísimos ingenieros agrícolas españoles creyeron que asistían al Congreso a aprender y han resultado los profesores y España ha quedado como modelo.

Hace poco fué demostrado por sabios sociólogos en los Estados Unidos que España poseía la mejor legislación social del mundo.

xus... ¡rás! ¡rás!... (hace como si diera a un balón) que de tan fuerte como yos dan, rompen el cueru del balón...

Non, y hay balones cariñosos, ¿eh? ¡Home! ¡El otro día traía el periódico que un balón había besao la rede por tres veces!...

¿Habrá cosa más guapa y más educativa que ver a los chiquillos por les calles dar pataes a les pelotes?... ¡Eso ye sano!... ¿Non val más que anden así, y non que anden por ahí haciendo trastaes y provocando a los vieyos y a los monicipales?...

Yo, por mí, si fuese federativu, suprimía les cabeces... nada de cabeces... ¿y les manes?... nada de manes... ¡todo con les pates!... Yo, al que y diese al balón con les manes, non lu descalificaba por un añu... ¡eso non! ¡Dios me libre!... ¡que siga jugando!... pero castigábalu a pasar una noche en el cuartón, y que de vez en cuando entrase allí Zarracina a cargálu...

¡Bueno! Cuando estábamos ayer de tarde discutiendo en el chigre... a mí lo que más me indinó fué aquello que dijo un antipático que estaba allí, que dicen que está muy ilustrau, que eso del balón eren cosas de brutos... que el futbol embrutez a la juventú, que non piensa más que en ello... Y que si diz Unamuno o no sé quién, que eso del balón son cosas de niños «bien»; que si patatín, que si patatán...

(Concluirá.)



Ahora resulta también que en el derecho internacional la fuente principal de estudio está en un sabio español, en el P. Francisco Victoria.



Nueva York.—(Servicio exclusivo de Prensa Asociada). En el día de hoy, festividad de la Inmaculada, Patrona de los Estados Unidos, han dedicado los católicos oraciones especiales en desagravio de la persecución de sus hermanos de Méjico.

Además, por acuerdo del Comité de defensa de libertad americana, todos los alumnos de los centros católicos de enseñanza de los Estados Unidos han dirigido cartas personales al presidente mejicano, general Calles, demandando la libertad para el oprimido pueblo católico, tan injustamente perseguido por las leyes del Gobierno.



Según las estadísticas obtenidas por el Dr. Cawol, protestante, y publicadas en el «Christian Herald», los católicos yankis, durante estos veinticinco años últimos han construido cinco nuevas iglesias cada año.



Méjico. Designios de Dios.—Ha llamado extraordinariamente la atención la siguiente noticia:

Una hija del tirano Calles, presidente de aquella república, se ha fugado de la casa paterna a los Estados Unidos, para hacerse religiosa.

¡Impotencia humana! Los que tratan de echar de sus estados la Religión Católica, ven luego que ésta se les introduce victoriosa en sus mismos hogares.

La Historia nos refiere muchos de estos casos.

En RELIGION Y PATRIA ya hemos referido algunos como el que hoy señalamos.

La base.—Fué un magnate ruso, el señor Morenheim, muy católico, quien demostró de esta manera la necesidad de la Tradición, en una reunión de calvinistas.

—La cosmogonía india nos representa el mundo bajo la figura de un elefante, que fija sus patas sobre cuatro tortugas enormes.

—Pero estas tortugas, ¿dónde se sostienen?

—La cosmogonía india no nos lo dice; y así su sistema es ruinoso, porque le falta la base. El protestantismo se fundó, lo mismo que el catolicismo, en los cuatro Evangelios. Pero como los protestantes han destruido la tradición y la autoridad, los Evangelios para ellos no tienen punto de apoyo, porque no hay nada que garantice su autenticidad. Sistema ruinoso como el de la cosmogonía india.

—Nadie ha podido deshacer mi argumento—terminaba el orador.

### Periódicos incoloros

Escribía Pío X hablando de esto al párroco de Casalpusterlengo:

«Compadezcamos generosamente (si obran de buena fe) a los pobres ilusos que creen impedir la lectura de periódicos malos, reemplazándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas

e incoloros. Estas publicaciones no convierten a ninguno de nuestros adversarios que les profesan aversión por lo que tienen de católicas, y en cambio causan el mayor de los daños a los buenos. Estos buscan la luz y encuentran tinieblas, tienen necesidad de alimento y se les da veneno, y en vez de encontrar allí la verdad y la fuerza para mantenerse firmes en la fe, hallan argumentos para llegar a ser indolentes, indiferentes y apáticos, en cosas tan importantes. ¡Cuánto daño hacen a la Iglesia y a las almas esos periódicos!»

### CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Sra. D.<sup>a</sup> S. L.—Gijón.—Pagó 1927.  
Sra. D.<sup>a</sup> R. H.—Cariñena.—Id. id.  
Sra. D.<sup>a</sup> C. M.—Entralgo.—Fin Marzo 1927.

Sr. D. F. G.—P. de Lena.—Pagó 1927 y 3 pesetas de donativo.

Sr. D. N. V.—Paredes.—Id. id.

Sr. C. P.—Soto.—Id. id.

Dr. C.—Trevias.—Id. id.

D. I. U.—Gijón.—Nos ha favorecido con su donativo anual de 5 pesetas.

Sra. D.<sup>a</sup> L. G.—Onon.—Pagó fin Agosto 1927.

Entre los niños del Colegio del Sagrado Corazón, en esta villa, recaudaron 5 ptas. y nos las entregaron para nuestra propaganda. El Amigo de los niños, el Divino Maestro, les premie esta acción y desprendimiento, que en niños supone mucho, y más estando presentes las Navidades con el turrón...

Idéntica expresión de gratitud y deseos hacemos pública a las señoritas alumnas del Colegio de Nra. Sra. de Montserrat, que nos entregaron 7 ptas. para nuestra propaganda.

La Reconquista :: S. Bernardo, 99 : Gijón

### Ferretería Gregorio Alonso (S. A.)-Gijón

Detalle: San Bernardo, 59 y 61  
Almacenes: Premio Real y Molino

Almacenes de Ferretería, Quincalla, Loza y Cristalería: Ar-tículos sanitarios :: Herramientas para Ferrocarriles y Minas

Telegramas y telefonemas: GALONSO  
Teléfono Detall: 200  
Teléfono Almacén: 383

### Doctor EMILIO VILLA

ESPECIALISTA — Electricidad médica. — Enfermedades del PULMÓN y CORAZÓN —

Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6. :: San Bernardo, 148 :: Teléfono: 79 :: GIJÓN

### INDUSTRIAS ZARRACINA

Sociedad Anónima

#### GRANDES FABRICAS

Bidra champagne (la marca más antigua)  
Harinas superiores :: Chocolates exquisitos  
:: :: Pan superior de todas clases :: ::

Carretera de Villaviciosa :: GIJON

### GRANDES ALMACENES de Vidriería y Fábrica de Espejos

Vidrio de todas clases, nacional y extranjero. Vidrieras artísticas de colores. Grabados en vidrio. Fábrica de ácido fluorhídrico y fluoruro de sodio.

### M. BASURTO

Despacho: San Bernardo, 135 :: Teléfono 230

- GIJÓN -

### Acebal, Rato y Comp.<sup>a</sup>

Barrio del Tejedor :: Teléfono 13-28

— GIJON —

Cocinas sistema BILBAO y de todas clases para carbón y para leña.

Piezas de recambio para las mismas.

Artículos de hierro fundido, como bajadas de agua, lucernas, columnas, bancos de jardín y cuantos encargos se hagan.

RAPIDA ENTREGA DE LOS PEDIDOS

### “La Fama Asturiana“

Se recomienda por sí sólo el chocolate de esta marca.

Véase en las tiendas de conestibles.

### TALLERES MECÁNICOS DE CONSTRUCCIÓN Y REPARACION MAQUINARIA DE

### Saez, Pérez y Montero

Barrio del Tejedor :: Teléf. 453 :: Gijón

Maquinaria para chocolaterías, panaderías, fábricas de curtidos y de latería. Fundición de bronce de todas clases. Calefacciones e instalaciones de riego. Reparaciones de buques y maquinaria en general.

Prensas y mayadoras para manzana.

### ULTRAMARINOS FINOS

DE

### Arturo Prieto Acebal

Plaza de San Miguel, 2 y Cápua, 31

GIJÓN

C. Teléfono. 312.

### Tacos y Almanques para 1927

En la imprenta «La Reconquista» y en el Centro Católico, San Bernardo, 99, se hallan de venta los almanques del Sagrado Corazón de Jesús, a los precios siguientes:

Tacos grandes, a 2 pesetas.

Tacos pequeños, a 40 céntimos.

Cartones, a 1,75 y 1 peseta; a 90, 80, 75 y 60 céntimos, según tamaño y clase.

En partidas de más de diez tacos, a 35 céntimos uno.

### FUNERARIA DE

### HIJOS DE FELICIANO RODRIGUEZ

FUNDADA EN 1874

La más antigua de la provincia

Moros, 40 :: GIJON :: Teléfono 103

SERVICIO PERMANENTE

Prontitud :: Esmero :: Economía

### Doctor Calisto de Rato y Roces

Especialista en enfermedades del sistema nervioso.

Cuarenta y nueve años de práctica.

Consulta: Mañana y tarde

Corrida, 63.

GIJON